



EL SEÑOR

D. José Gimeno Tomás

DEL COMERCIO

falleció ayer en Castellón, á las cinco de la madrugada
A LOS 61 AÑOS DE EDAD

R. I. P.

Sus desconsolados esposa doña Concepción Cervera, hijos doña Concha, D. Enrique, D. Luis (ausente), D. José y don Alberto (ausente); hijos políticos doña Carmen Guinot y don Gabriel Díaz (ausente), nietos Enriquito Gimeno, Pepito, Enriquito y Conchita Díaz; hermanos doña Elisa y D. Enrique Gimeno, hermanos políticos doña Dolores Nebot y D. Salvador Fabregat (ausente), la razón social "Puig, Gimeno y Calabuig", sobrinos, primos y demás familia, participan á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones.



EL SEÑOR

Don Pedro García Serrano

ha fallecido hoy, á la 115 de la madrugada

R. I. P.

Sus desconsolados esposa doña Vicenta Gómez, hijos don Pedro y doña Vicenta, hija política Angelina Haya, hermanos, sobrinos, primos y demás parientes, participan á sus amigos tan sensible pérdida y agradecerán asistan á la conducción del cadáver que se verificará esta mañana, á las once, desde la casa mortuoria, calle del Blabe, número 11, hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.
No se reparten esquelas.

Los señores Bort y Vargas siguen detenidos

Desorientación y abusos

Continúan los mismos procedimientos de idéntica desorientación por parte de las autoridades. La ligereza parece la norma de sus acciones. Después de las inexplicables detenciones efectuadas en el café de la Democracia, sin mirar que se perjudicaba un establecimiento cuya clientela se compuso siempre de gentes honradas y se molestó á hombres inocentes, no ha habido autoridad que tratase de justificar de algún modo el atropello.
Lo mismo ocurre hasta ahora con los letrados y queridos amigos nuestros señores Bort y Vargas.
Algunos colegas insisten en dar pábulo á una versión: la de un documento desaparecido de cierto sumario. La cosa es tan burda que no merece sino el desprecio.
Los señores Bort y Vargas fueron detenidos gubernativamente y no por orden judicial. Si fuese cierto lo de la desaparición del documento judicial, claro está que el juez y no el Gobernador hubiese sido el primero en intervenir. No ha ocurrido así. El Gobernador es quien, según propias manifestaciones, envió al juez especial la denuncia.
No se explica tampoco, que, hallense á disposición del Gobernador ó del juez, perfiles de los señores Bort y Vargas en las Torres de Cuarte, que son prisiones militares. La explicación que de esto dió el Causa no conocimos por qué, pudiendo acudir á las Torres de Cuarte para detenidos por órdenes de la autoridad militar.
Todo es confusión y vaguedad. No parece que hay gente interesada en formular denuncias falsas, ya por espíritu de perversidad, ya porque toman como juego cosas serias y respetables. Pero aunque así fuese, las autoridades deben proceder con toda la defensa de la ley y el derecho.
No queremos entorpecer la labor de los señores del poder público; pero bueno es que obedeciendo á manifestaciones de la prensa, daba como autores del crimen

atentado contra los señores Vilella y Rodríguez á tres obreros detenidos hace unos días, mientras ayer ya se dice que el supuesto autor es otro obrero detenido anteanoche. Cuando no se tiene indicio alguno que permita publicar semejantes afirmaciones, lo mejor es dejarlos en el silencio, ya que nada obliga á lo contrario.
Se ha dicho también, más ó menos oficialmente, que la guardia civil obra independientemente y con arreglo á órdenes recibidas de fuera de Valencia. ¿Es posible que así se proceda, sin la inmediata dirección de las autoridades locales correspondientes?
Ocurre también que se detiene á algunos y no se indica su paradero; lo cual es una crueldad para sus familias. ¿Por qué callar lo que de publicarse no produce perjuicio alguno?
El obrero López, por quien, á instancias de sus deudos, hemos preguntado varias veces, todavía no se sabe dónde se encuentra. Anoche se nos dijo extraoficialmente que está en el cuartel de la guardia civil de la calle de la Congregación, donde otras veces ha ocurrido lo propio con otros detenidos.
Parece también que á éstos no se les atiende en cuanto á la comida y otros menesteres análogos. ¿Es tolerable todo esto, señor Gobernador civil? ¿Los agentes del poder público, pueden retener á los detenidos todo el tiempo que se les antoje y no cuidarse ni siquiera de su alimentación?
Las detenciones continúan, al parecer. Conociendo algunas se adquiere el convencimiento de que se procede arbitrariamente, sin ajustarse á datos que siquiera sean racionales. Sin duda actúa un ejército de confidentes que, por justificar el estrepido que reciben, no titubean en delatar á tonteras y á locas. Y de la confidencia interesada y fácilmente atendida, bien se puede llegar á la venganza personal y ruin hasta reintroducirnos á tiempos y actuaciones que consideráramos muertos para siempre; aquellos tiempos en que el delincuente solía gozar de impunidad, mientras las cárceles se llenaban de inocentes á quienes se privaba de libertad por cualquier falsa delación sin fundamento alguno.

No, no es ese buen camino para dar á la ciudad la sensación de que, en realidad, se procede justamente y con el acierto y seriedad debidos, que son garantía de paz y seguridad para los ciudadanos honrados.

Los señores Bort y Vargas

Continúan detenidos en las torres de Cuarte, después de haber prestado declaración ante el juez especial Rivira.
Ignoramos, claro está, lo que se le preguntó, como sigue ignorándose la causa de estas inexplicables detenciones.
El decano del Colegio de Abogados y otros compañeros de los detenidos siguen practicando gestiones para conocer la situación de ambos letrados.
Y nadie acierta á explicarse lo que viene ocurriendo.
Veremos si hoy se aclara la situación y se pone en libertad, como es de esperar, á los señores Bort y Vargas.
Desde el primer momento, el diputado á Cortes por Sueca, nuestro querido amigo y correligionario don Vicente Ferrer Pescé se puso á la disposición de don Juan Bort, haciendo gestiones en Madrid en su favor.
Continuamente pide noticias de la situación del ex alcalde de Valencia, lo que rápidamente le comunica su secretario particular, señor Miralles Labella, quien ha visitado á la familia y al señor Bort, cumpliendo de esta forma los deseos del diputado republicano por Sueca-Ruzafa.

El crimen de Garau descubierto

El día de San Miguel del año 1917 fué asesinado junto al paso á nivel del camino del Oro, Rafael Garau.
Por falta de pruebas fueron absueltos los procesados y archivada la causa.
Se creyó que el crimen quedaría impune, pero ayer el juez decano recibió un telegrama de su colega de Lucena, participándole escuetamente que el autor del asesinato de don Rafael Garau, confeso y confesaba en su poder.
Se llama José López Muñoz y en su declaración ante el juez de Lucena ha dado toda clase de detalles relacionados con el asesinato de referencia.
Nuevamente será abierto el sumario.

Extensión universitaria

Facultad de Derecho
Hoy, á las siete en punto de la tarde, dará en el aula número 8 de la Universidad su anunciada conferencia el prestigioso y elocuente notario de Pedreguer (Alicante), don Augusto Villalonga.
Versará sobre el siguiente tema: «Bienes de propios y comunes de los pueblos; su significación histórica y doctrinal».

Guatillo de conferencias en la Universidad
Hoy jueves, á las seis de la tarde, dará la quinta conferencia el profesor auxiliar de la facultad de Filosofía y Letras, doctor don Vicente Losada, sobre «Los fundamentos de la moral».

Facultad de Medicina
El catedrático doctor don Rafael Pastor y Reig, dará una conferencia hoy jueves, á las diez y media horas, en el local de esta Facultad de Medicina, acerca del tema: «Clasificación fisiopatológica de las arritmias».

JUGUETES

El colaborador

Este escritor, voluptuosamente se prepara á una mañanita entera de buen trabajo. Es un claro y tibio día de Marzo, luminoso como uno de Junio. La ventana abierta deja pasar hasta muy adentro en la habitación estudiantina, hasta la sólida mesa de trabajo, ascéda la vispera, un alegre rayo de sol. Las cortinas, bañadas directamente por él, parecen más que nunca blancas y ordenadamente se acumulan en un blanco montón; por ellas correrá la pluma de oro del estilo, ubérrima, generosa y elástica. Orden también, y sencillez, en muebles y paredes, presidirá el avanzar armonioso de la teoría de las ideas. Libros amistosos, desde sus marcos estriados, prestarán apoyo, si se cansaban, dulce excitación para continuar el camino... Pero los mejores excitación y tónico vienen á nuestro hombre de un corto paseo á caballo, en que se ha despertado, vivaz y saludablemente, antes de sentarse á la ejecución de la tarea.
Que ahora se inicia, dichosa. Las primeras palabras escritas dan un sonido puro, trabajan entre ellas, con la racionalidad y la gracia que los músculos ágiles en un bello cuerpo de felino. Con su resplandeciente substancia, diríase que cumplen, en proporcionada abreviatura, el mismo trabajo que el verbo del Padre, en la primera jornada de la Creación... Conociendo artesano, apasionado por el propio oficio, el escritor ha vuelto á leerlas, aquellas palabras; y también como en el Génesis, esa visto que aquello era bueno. Pero la deliciosa embriaguez lúcida que le posee, no le permite detenerse, se demasado; le empuja, le empuja tarea adelante. A partir de este momento, el sentido crítico, no pudiendo detener sino en brevísimos intervalos el veloz fluir de la vena inventora, más que detenerla y enmendarla preferirá acompañarla como un guía en la brava carrera. Y ya el artesano se volverá un perfecto tipo del «Hombre que trabaja y juega», que trabaja y juega á la vez. Desdoblado, el espíritu asistirá á su propia producción como á un maravilloso espectáculo y escuchará, como una música regalada, las voces angélicas que irán cantando dentro suyo.
Pero trance llega en que las voces angélicas ya no están solas. Oíd. Otra voz sube de la calle. Ha estallado bruscamente en un grito, en una canción. Una canción inoble, tejida de duras, estridentes vibraciones descomulgadas, lanza su acento canalla al viento. Y el viento se la lleva, la espasmo, la vuela por todos los ámbitos, la adentra en los lugares por las ventanas abiertas; y si las cerrárais, se filtraría también. Nada puede, en su triunfante ascensión, detenerla, ni resistir á su rimbombante dominio, ni privar su entrada en el sentido involuntariamente despierto. Como ha llenado el estudio del escritor, le llenará la cabeza, le llenará la mente. El escribe, escribe todavía, escribe con ahincada furia; ya no percibe el son delicioso aquel que daban las palabras escritas. Las inspiraciones de orden y simplicidad se complican ahora con otras de estridencia y desorden. Las ideas, que avanzaban en teoría majestuosa, ahora se confunden, pierden el orden, pierden el ritmo y disciplina, y las hay que se precipitan como anhelantes, mientras otras se caen de fatiga y son atropelladas por aquellas, que corren sin freno. Lo que, un cuarto de hora antes, fueron unas Panatenas, ahora se ha convertido en un campo de batalla... Y la infame voz de la calle no quiere callar; ya emprende otra canción; ahora otra nueva, y otra más, y otra, y la primera de nuevo. Embriaguez y lucidez huyen ahora, juntas, de la mente del escritor. Ya produce sin que su producir se acompañe con aquella inteligente visión, que le concedía infalibilidad tan preciosa. No es, no, el Hombre que trabaja y que juega, sino el forzado trabajador, desamparado de las gracias del espíritu. Llena páginas y páginas, mecánicamente... Cuando, más tarde, acallada por fin la voz de la calle, revisa lo escrito, no lo reconoce él mismo como propio. ¿Quién ha dictado esas expresiones imprecisas, vulgares, demasiado ambiciosas? ¿Quién esas frases alargadas, ambiguas, sin resonancia, sin estructura? ¿Quién maquinó esos párrafos laxos, huecos de nervio y de armonía, que empiezan y acaban por que sí? Y hasta esas ideas hospicianas, sin raza, sin finura, sin sutileza, sin luz ni nobleza, ¿de dónde han venido?

El alpinista dirá por la noche, en el hotel: «Las nubes me han estropeado la excursión de hoy».

EUGENIO D'ORS.

CARTAS DE PARÍS

Francfort y Dusseldorf

El año pasado, cuando los franceses ocuparon Francfort, contra la voluntad de Inglaterra, y, naturalmente, de Italia, fueron acogidos en aquel centro de negocio alemán, con una hostilidad que se tradujo á las veinticuatro horas en un combate sangriento.
Sin embargo, hace tres días, las tropas francesas, entraron en Dusseldorf, y no sólo no hay hasta ahora ni ruidos ni hostilidad, sino que se advierte cierta simpatía.
¿Por qué? ¿Es que los alemanes comprenden al fin que los aliados tienen derecho á apoderarse de viva fuerza de lo que se les niega obstinadamente? ¿Es que el patriotismo de Dusseldorf, es inferior al de Francfort?

Ni una cosa ni otra. Los alemanes no comprenderán nunca que Dios haya permitido que se les derrote. En cuanto al patriotismo de ambas ciudades, es idéntico.
Lo que hay es que Francfort es un centro bancario—de allí salieron los cuatro Reichsbank—, esparcidos por el mundo, dominan hoy las cajas de caudales y Dusseldorf es un centro industrial. Las clases privilegiadas de Alemania son las que se resignan menos á la derrota y viendo á los franceses allí, se les subió la sangre á la cabeza. Lo mismo sucedería en Munich. Pero, en Dusseldorf predomina la clase obrera y ésta sabe, con el regresar de las trincheras, se encuentra en su propia casa, con un enemigo peor del que venía á combatir, el patrono, secundado por la guardia blanca (un somatén de allí) y la policía, llamada verde, por su uniforme.

Al insularse los franceses en Dusseldorf una comisión obrera, visitó al general francés Gaucher, jefe de las fuerzas de ocupación y le dijo:

«Si usted garantiza la libertad de reunión y el derecho de huelga y le puse á la guardia blanca y á la policía verde, nos enorgañamos del orden».

«Aceptado».

«Entonces, estén tranquilos, porque nosotros, obreros, reconocemos que no vienen ustedes en calidad de enemigos, sino de acreedores».

La misma noche, los elementos nacionalistas, organizaron un mitin para proclamar la huelga general como protesta de la ocupación de la ciudad por las tropas aliadas. La Confederación obrera, se opuso resueltamente y hasta ahora, no hay noticia de que en Dusseldorf haya ocurrido ningún incidente, y si sobreviene, será una provocación de los subditos del kaiser, no de la clase obrera.
Yo no pretendo decir que en Francfort sean más patriotas, porque el patriotismo no debe ser exclusivo de las clases directoras, pero sí que en Alemania la casta que predomina, hasta el punto de haber enviado á Londres al ministro Simons, escoltado del general Von Seeck, un general republicano... de la República del kaiser».

B. CALDERON FONTE.

Abaniqueros

Se vende, á precio de fábrica, una partida de galatit, de un milímetro.
Calle Conde de Montornès, 19, principal de cinco á seis tarde.

Sordos

EL ODITON RACHEL cura la sordera y ruidos que impiden oír. Usa un cil, sin peligro y de acción rápida al órgano auditivo que sensibiliza y vivifica... 5 pesetas, boticas Valencia: San Antonio, Mercado 71; Gamir, San Fernando, 34, y otras. Gratis prospectos detallados, en la Clínica, San Vicente, número 710 Dos, primero.

En cuarta plana noticias de interés

En la Mutua Popular Mercurio

Fiesta de la Rosa

Como teníamos anunciado, celebró el pasado domingo esta importante sociedad unos Juegos Florales, de los que salimos complacidos no sólo por el insusitado esplendor que alcanzaron, sino también porque en ellos tomaron parte personas muy queridas en esta casa.

En el amplio salón de esta sociedad, adornado con exquisito gusto, se reunió un selecto público que lo llenaba por completo y en el que el bello sexo predominaba, dándole mayor esplendor.

Reunido el Jurado, su secretario, don Ramón Mateu, alma de esta sociedad, leyó el acta, y abierlas las plicas resultó premiado con el flor natural nuestro correligionario y estimado amigo don José Martínez Aguilar, con acento don Francisco Juan, y con un premio especial la chispeante poesía festiva «Salve», hija también de la pluma del amigo Pepe Martínez.

Seguidamente, y á los sonos de la Marcha de la Ciudad y entre los aplausos de la concurrencia, fué llevada al trono del brazo del poeta premiado, como reina de la fiesta, la bellísima señorita Vicentita Mateu Cámara, que emocionada escuchó las brillantes estrofas de la inspirada poesía en que el poeta premiado le dedica la flor, poesía que fué leída magistralmente, como él sabe hacerlo, por el amigo Pepe Martínez y que fué coronada por una imponente salva de aplausos.

El señor Sanchis Tamarit hizo uso de la palabra, ofreciendo la fiesta y presentando al mantenedor, el culto profesor don Ricardo Vecina López.

El señor Sanchis dió las gracias á cuantos habían prestado su concurso á la fiesta, y con palabra fácil cantó un himno á la bondad y hermosura de la reina, siendo muy aplaudido.

Se leyeron después algunas poesías, entre ellas una muy inspirada, en valenciano verdad del novel poeta Eduardo Buil, y finalmente hizo uso de la palabra el mantenedor.

El señor Vecina, con la elocuencia que le caracteriza saludó á los presentes, haciendo historia de los Juegos Florales desde su origen hasta la actualidad; dedicó frases de aliento para esta sociedad integrada por verdaderos amantes de la humanidad, que saben implantar en ella instituciones tan dignas de ejemplo como son sus escuelas libres de comercio, su mutualidad, su banco de crédito, su cooperativa de consumo, etc., y dijo que el único reinado que todos acataban era el de la hermosura y la virtud.

El señor Vecina fué constantemente aplaudido en el curso de su brillante peroración.
No podemos nosotros por menos que felicitar á los organizadores de esta fiesta, especialmente á don Rafael Mateu, entusiasta de esta sociedad, á la junta directiva y á su digno presidente don Miguel Ortuño.

Crónicas judiciales

Divagación jurídico-feminista

¡Tres mujeres! Tres hijas de Eva se sentaron en el banquillo. Es dolorosamente triste que no existan en nuestro derecho penal excepciones en favor de las mujeres y que éstas hayan de comparecer ante sus jueces en las mismas condiciones de defensa que los varones. Bien que al hombre delincuente se le degrade, se le humille; pero á la mujer, no. ¿Hay razones para ello? La propia conciencia. Esa misma conciencia que ampara á la parturienta, que acude en auxilio de los niños, que consuela á los abandonados, que viene, en fin, á suplir la falta de familia natural, creando á la sombra tuteladora de la sociedad instituciones que leven hacia el desvaldido el cariño nacido del hogar, de la vida en común.

¡He aquí un bello problema para las feministas!
En nuestro derecho penal la mujer y el hombre se encuentran ante la ley en las mismas condiciones, salvo pequeñas atenuantes que son mezquinas.

Esto es una prueba más de que en el feminismo no consiste todo en igualar, en llevar á la mujer hasta el hombre, sino más bien en elevar la mujer hasta la mujer. ¿Paradoja? No. Cree mal quien así discurre. Por conquistar el título de hombre y no de esclavo se movieron los siervos romanos; por conquistar el título de mujer y no de sierva, deben moverse nuestras bellas luchadoras.
Pero... ¿tente pluma. ¿Dónde íbamos? Queríamos decir, este es el intento de nuestras líneas, que en la realidad y no en las nubes, en el Código y no en los jardines, en la cuna y no en la platea, deben estudiar los hombres feministas y las mujeres feministas el magno problema que tanto preocupa á los grandes sociólogos del banco azul y de las noches en Reina Victoria.

Tres mujeres que aparecían procesadas por un delito de robo cometido en Chelva, fueron absueltas.

En la sección primera debió celebrarse ayer un juicio contra Eleuterio Gracia, secretario de Teresa de Cofrentes y 23 vecinos más de dicho pueblo, por el delito de atentado.

Se suspendió la vista en la que tenían que informar los letrados señores Albina (don Rafael), Borsó y nuestro compañero Jiménez Jordán, hasta nuevo señalamiento.

Un Jurado en el que interviene don Juan Barral, se suspendió hasta hoy, para dar lugar al sorteo supletorio.

JUVENIO.

OLYMPIA :: Sábado 26 de Marzo de 1921, acontecimiento artistico BAILES SUECOS - Procedentes de los teatros de Londres y Paris - Lo más moderno - Lo más artistico

La agresión á un capitán de ingenieros

Se cumple la sentencia

La última noche de su vida la pasó el reo Antonio Camacho bastante intranquilo, sin poder conseguir conciliar el sueño.

para costear la lápida, rindiendo culto á la memoria del señor Crú.

SUBSISTENCIAS

Reunión de la Junta

Presidida por el Gobernador se reunió ayer tarde á las siete la Junta provincial de Subsistencias, con asistencia de los señores Alcalde, delegado de Hacienda, Vicente, Roger, Ortega y Sanchis Tamarit.

El Gobernador y el Alcalde les excitaron á que hicieran un nuevo sacrificio en favor del pueblo valenciano, y los harineros ofrecieron por fin ceder la harina á 72,50 pesetas, si sus demás compañeros, estaban conformes, á base de que la Junta gestione del ministro de Fomento la inmediata cesión del trigo argentino á precio conveniente para el interés público.

Los harineros dijeron por último que se reunirían hoy por la mañana, yendo después á dar la contestación al Alcalde.

Como consecuencia de ello, la Junta acordó telegrafiar al ministro pidiéndole la cesión del trigo argentino depositado en Valencia al mismo precio que se cede á Barcelona y Madrid, pero á favor de la Junta misma, con el objeto de poder recabar de los fabricantes de harina toda el beneficio posible en el precio de la harina procedente de ese trigo.

CARNE LANAR.—Se dió audiencia al abastecedor de carne lanar señor Marzal, quien accedió á bajar por su parte un real por kilo de la carne en vivo, convirtiéndose en que el señor Marzal convoque á sus compañeros para conferenciar hoy con el Alcalde acerca del asunto.

La sesión terminó á las diez de la noche.

Ba-Ta-Clan (antes Teatro Martí) Precios populares Todos los días á las 3:30 tarde y 10 noche. Gran compañía de varietés 35 notables y bellas conzonetistas y bailarinas, 35 Exit-z de la hermosa estralita de baile

OLYMPIA.—Compañía MARIA PALOU A las 6 tarde y á las 9:45 noche. Beneficio. —T.mando parte FELIPE SASSONE. — A campo traviesa —

EDEN, Barcas, 7 Grandes sesiones de varietés, á las 3:45 tarde y 9:45 noche. 40 notables y bellísimas artistas, 40. H y rrensacional éxito, hoy. LA CONDESITA ZOE Gran éxito de la genial cupletista á dicción

Madrid Concert MUSIC-HALL Ribera, 2 y 4 Hoy 45 artistas de varietés 45 y gran éxito de las aplaudidas artistas: Lina de Loscar, Pilar Osiris, Nelson-Francés Los Flores y La Antequerana

RAFIA A los agricultores y jardineros: Especial para atar injertos, clase superior.—Venta mínima diez kilos, á 1'30 pesetas kilo.—Para compradores de una ó más balas de 100 kilos, precios especiales.—Despacho y venta: F. CRÉSPO MOMPÓ, Fuentes, 4, Valencia.

LIQUIDACION VERDAD de todas las existencias de CALZADO de la fábrica de la calle de San Cristóbal, núm. 9, por CESAR en el negocio. Precios extremadamente baratos La liquidación sólo durará hasta el 31 del corriente mes.

La lápida de D. Manuel Crú Están ultimándose los trabajos de la lápida que ha de rotular la plaza del Conde de Ruzafa, en el cementerio de San Antonio. Fraternidad Republicana, de Ruzafa, de cuya entidad fué presidente honorario nuestro insigne correligionario, abrió una suscripción

una denuncia formulada por la inspección contra don Francisco Llopis, tocinerero de la plaza de Santa Catalina, por usar una pesa de kilo, á la que le faltaban 20 gramos, la Junta acordó imponerle la multa de 250 pesetas; advirtiéndole que será doblemente castigada la reincidencia.

CARBON VEGETAL.—Puesto al debate este asunto, el señor Samper propuso que se telegrafiará al ministro de Fomento para que ordene á las compañías ferroviarias que pongan á disposición de los compradores del carbón de Extremadura los vagones necesarios, pues el problema de la carestía del carbón es solamente de transporte.

ALQUILERES.—La Junta acordó hacer público que amparará el derecho de cuantos inquilinos presenten reclamaciones contra abusos de los propietarios, de cualquier clase que sean.

PESCADO.—El Gobernador planteó este asunto, diciendo que podría fomentarse la traída del pescado del Cantábrico para conseguir el abaratamiento de este artículo.

EL PAN.—Se dió audiencia á la representación del gremio de Horneros, la cual comenzó por manifestar que la Junta general, que se hallaba reunida en aquellos momentos, esperaba poner en resolución de la Junta acerca de la tasa de 70 céntimos fijada el otro día, pues no solamente no podían aceptarla en manera alguna, sino que la impresión dominante entre los agremiados era la de pedir la rebaja de 20 gramos en los 45 actúales pesos, fundada en el alza que han tenido las harinas estos días.

El Alcalde y la Junta toda reconocieron que era cierta el alza experimentada en las harinas desde la pasada sesión; pero que creían también que esta alza será pasajera y que volverá la baja en cuanto el ministro ceda el trigo argentino almacenado.

En cuanto al abastecimiento de harinas, dijo que si los fabricantes se comprometen definitivamente á ceder sus existencias á 72,50 pesetas, ya no pueden temer los horneros nueva fluctuación en el mercado y ya pueden aceptar la tasa fijada por la Junta, puesto que tendrán harina al precio citado y de superior calidad.

Después de larga discusión se convino por último en que la representación de los horneros acudiría hoy al Ayuntamiento para tratar con el Alcalde y la comisión de Pautificación acerca de este asunto, una vez se conozca el acuerdo de los harineros.

El Alcalde y la Junta toda reconocieron que era cierta el alza experimentada en las harinas desde la pasada sesión; pero que creían también que esta alza será pasajera y que volverá la baja en cuanto el ministro ceda el trigo argentino almacenado.

Después de larga discusión se convino por último en que la representación de los horneros acudiría hoy al Ayuntamiento para tratar con el Alcalde y la comisión de Pautificación acerca de este asunto, una vez se conozca el acuerdo de los harineros.

Después de larga discusión se convino por último en que la representación de los horneros acudiría hoy al Ayuntamiento para tratar con el Alcalde y la comisión de Pautificación acerca de este asunto, una vez se conozca el acuerdo de los harineros.

ECOS

Nuestra adhesión «El Liberal» de Madrid, ha hecho una brillante campaña contra el sistema arancelario que encarece la vida y acorta la ración del obrero.

El prestigioso rotativo ha visto pagada su labor para el abaratamiento de la vida con la adhesión y aplauso de ininidad de sociedades y organismos compuestos por consumidores.

Nosotros enviamos á «El Liberal» nuestra más ardiente felicitación y queremos como adheridos, ya que en el mismo yunque que el hemos machacado día tras día para que acaben privilegios, favoritismos y martingalas de poderosos explotadores, para que se logre en justo régimen de competencia abastar la vida que buena falta hace á los obreros.

Don Pedro García Serrano Nuestro compañero de trabajo, el inteligente corrector de este diario, Pedro García, pasa por un horrible dolor: su padre don Pedro García Serrano falleció á las primeras horas de esta madrugada.

Con sincera emoción le enviamos nuestro pésame, que hacemos extensiva á la desconsolada esposa del finado, hija doña Vicenta, hija política doña Angelina Haya, hermanas, sobrinos y demás parientes.

Y hoy se celebrará el triste acto de conducir el cadáver al Cementerio, que tendrá lugar á las once de la mañana, desde la casa mortuoria, Bisbe, 11.

D. José Gimeno Tomás Ayer falleció en Castellón, á las cinco de la madrugada, don José Gimeno Tomás, sumiendo á los suyos en amargo desconsuelo.

Y hoy se celebrará el triste acto de conducir el cadáver al Cementerio, que tendrá lugar á las once de la mañana, desde la casa mortuoria, Bisbe, 11.

Y hoy se celebrará el triste acto de conducir el cadáver al Cementerio, que tendrá lugar á las once de la mañana, desde la casa mortuoria, Bisbe, 11.

Y hoy se celebrará el triste acto de conducir el cadáver al Cementerio, que tendrá lugar á las once de la mañana, desde la casa mortuoria, Bisbe, 11.

Y hoy se celebrará el triste acto de conducir el cadáver al Cementerio, que tendrá lugar á las once de la mañana, desde la casa mortuoria, Bisbe, 11.

Y hoy se celebrará el triste acto de conducir el cadáver al Cementerio, que tendrá lugar á las once de la mañana, desde la casa mortuoria, Bisbe, 11.

Y hoy se celebrará el triste acto de conducir el cadáver al Cementerio, que tendrá lugar á las once de la mañana, desde la casa mortuoria, Bisbe, 11.

Y hoy se celebrará el triste acto de conducir el cadáver al Cementerio, que tendrá lugar á las once de la mañana, desde la casa mortuoria, Bisbe, 11.

Y hoy se celebrará el triste acto de conducir el cadáver al Cementerio, que tendrá lugar á las once de la mañana, desde la casa mortuoria, Bisbe, 11.

Y hoy se celebrará el triste acto de conducir el cadáver al Cementerio, que tendrá lugar á las once de la mañana, desde la casa mortuoria, Bisbe, 11.

Y hoy se celebrará el triste acto de conducir el cadáver al Cementerio, que tendrá lugar á las once de la mañana, desde la casa mortuoria, Bisbe, 11.

Y hoy se celebrará el triste acto de conducir el cadáver al Cementerio, que tendrá lugar á las once de la mañana, desde la casa mortuoria, Bisbe, 11.

Y hoy se celebrará el triste acto de conducir el cadáver al Cementerio, que tendrá lugar á las once de la mañana, desde la casa mortuoria, Bisbe, 11.

Baratura DULCES sin igual

La casa que más barato vende y mejores géneros fabrica, como repetidas veces ha demostrado, es la de los Hornos y Pastelería de Vicente y José Martí. Para comprobarlo basta ver los precios de los artículos que á continuación se expresan: Un kilo de repostería especial... 5 pesetas. Un kilo de dulce seco id. 4'25 id. Esta casa, aunque vende los pasteles á 15 céntos, tiene justificado que ni son microscópicos ni ridículos. La semana próxima, para Pascuas, el especial panquemado con sorpresas de monedas de plata. PI Y MARGALL, 5 y 7

Para San José

Confitería y Pastelería de don Narciso Vicente Gran rebaja en todos los géneros. Especialidad en ramilletes, tostadas y platos compuestos. Bombonera fina y caramelos. Finísimo panquemado. Elaboración diaria. Servicio á domicilio. Abierto toda la noche. Calle San Vicente, núm. 128 (junto al Cine Victoria)

- Los teatros - Cine Sorolla

ADAMS-NEIVA Antequer llegó á nuestra ciudad la notable compañía de alta comedia hispano-americana que dirige el primer actor Gerardo de Nieva, y en la que actúa como primera dama la eminente actriz cubana Evangelina Adams. La primer manifestación de esta compañía ha sido coadyuvada á un fin benéfico digno de elogio. Nos referimos á la función organizada á beneficio de la familia del infortunado Rafael Palazón, víctima de un desgraciado atentado. El debut de la compañía se celebrará el día 18 del corriente, con la alta comedia «Los fantoches», de la que hace una verdadera creación esta compañía, á la que auguramos un rotundo y definitivo éxito.

La guerra entre Costa Rica y Panamá

Don Alejandro Sánchez de León, cónsul de Costa Rica en nuestra ciudad, nos comunicó ayer en atento besalamano que acabó de recibir del ministro de Relaciones Exteriores de aquella República el siguiente cablegrama: «La guerra ha terminado por mediación de los Estados Unidos en América, reconociéndose los límites establecidos por los laudos Loubet y Withe, reclamados por Costa Rica.»

SALON DE MODA El de los grandes éxitos. Todos los días películas seleccionadas entre lo mejor.—HOY ACTUALIDADES GAIMONT Con los últimos sucesos mundiales

La barrera de oro Dorothy Dalton La graciosa cómica, en dos partes

FATTY, EN LA FERIA Dos de las mejores obras de El Programa Ajuria Lo seleccionado de la producción

El Programa Ajuria El Programa Ajuria El Programa Ajuria El Programa Ajuria

El Programa Ajuria El Programa Ajuria El Programa Ajuria El Programa Ajuria

El Programa Ajuria El Programa Ajuria El Programa Ajuria El Programa Ajuria

Teatro Lírico HOY JUEVES Último día de El dios del azar GABY DESLVS

El dios del azar GABY DESLVS 1.º QUÉ SOCIAS TIENES, BAROLO, 2 partes. 2.º EL DIOS DEL AZAR. 3.º JOSÉ, RIVAL DE CHARLOT, por Charles Chaplin.

Teatro Lírico HOY JUEVES Último día de El dios del azar GABY DESLVS

El dios del azar GABY DESLVS 1.º QUÉ SOCIAS TIENES, BAROLO, 2 partes. 2.º EL DIOS DEL AZAR. 3.º JOSÉ, RIVAL DE CHARLOT, por Charles Chaplin.

El dios del azar GABY DESLVS 1.º QUÉ SOCIAS TIENES, BAROLO, 2 partes. 2.º EL DIOS DEL AZAR. 3.º JOSÉ, RIVAL DE CHARLOT, por Charles Chaplin.

El dios del azar GABY DESLVS 1.º QUÉ SOCIAS TIENES, BAROLO, 2 partes. 2.º EL DIOS DEL AZAR. 3.º JOSÉ, RIVAL DE CHARLOT, por Charles Chaplin.

EL REY MAK-OMBE Cuarto tomo de La dueña del mundo Por la gentil MIA MAY Toda Valencia sigue con interés esta película, por su originalidad, por su arte y por su belleza. EXITO VERDAD EXITO VERDAD EXITO VERDAD

Repito que vendo plátanos superiores desde 150 pls. en adelante, en LA IDEAL FRUTERIA, Guerrero, 22 (antes Calabazas).

THE LAXO El mejor y más suave de los purgantes vegetales

PURGACIONES El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, fujas blancas, irritaciones, guta militar, etc., es la inyección antiséptica Valentín Palacios. Farmacia de Valentín Palacios, Bajada de San Francisco, 32, Valencia.

Calenturas rebeldes producidas por los catarros gástricos, infecciosos, tifus, paratífus y malleas, se curan rápidamente con el «AMENINGOL» Bellver y evita la meningitis que se presenta como final de estas enfermedades. Meditación por el intestino en anemias (lavativas). De venta en las principales farmacias y en la del autor, don E. Bellver, calle Sagunto, 67 y Guerrero, 55.

Dr. Bellver García Cirujía. Vias urinarias. Venéreo. Sífilis. APLICACION DEL 606 Consulta: De 11 á 1 y de 6 á 11 CARNICEROS, 2. PRINCIPAL (Esquina á la calle de Santa Teresa)

Preservativos! La persona que desee comprar con toda reserva y garantía los mejores, finos y fuertes; verdaderamente irrompibles, de todas las mejores marcas, diríjase siempre á LA INGLESA (nombre registrado), calle de San Vicente, número 164, entrada muy reservada por la escalera.

ALMORRANAS Curación en muy pocos días con la pomada antihemorroidal Valentín Palacios. Cura el dolor á la primera ó segunda aplicación. Venta: VALENTIN PALACIOS, Bajada San Francisco, 32, Valencia.

Espectáculos TEATRO RUZafa Compañía de zarzuela y opereta.—A las 8. La fiesta de San Antón, En Sevilla está el amor y Blanco y Negro.

TEATRO ESLAVA Compañía de comedia.—A las 8. Las grandes fortunas.—A las 9:45. Así predicaba Diego.

TEATRO OLYMPIA Compañía de comedia de María Palou.—A las 6 y á las 9:45. A campo traviesa.

SALON CIRCO REGUES A las 5:45. El Sol de España y Buñols y Bares.—A las 9:30. Las Corsarias, Buñols y Bares y El Sol de España.

TEATRO LIRICO De 4:30 tarde á 12:30 noche. Sesión de cine. CINE MODERNO De 4:30 tarde á 12:30 noche. Gran sesión de cine.—La barrera de oro.

SALON CINE SOROLLA Sesión continua de cine de 4:30 tarde de noche. MUSIC-HALL MARTI A las 3:30 tarde y 10 noche. Sesión de variedades.—Entrada por consumación.

EDEN-CONCERT A las 3:45 tarde y 9:45 noche. Varietés.—Entrada por consumación. MADRID-CONCERT (Ribera, 2) A las 3:30 tarde y 10 noche. Varietés.—Entrada por consumación.

ACCIÓN REPUBLICANA EL CANTONAL

Habiéndose suspendido, por la defunción del socio Manuel Castell, la junta anuncia...

Comienza el epílogo

Los alemanes han salido de Londres con las manos en la cabeza. Prendieron bar...

Considerando seriamente el superior interés de Europa, todos los rigores que de conformidad con la ley impongan los aliados...

El avance militar sobre la orilla derecha del Rin; la ocupación de importantes ciudades...

El mundo está regido por las leyes fundamentales de carácter permanente, que garantizan la seguridad de esas grandes colectividades...

El gesto de energía mediante el cual los aliados han manifestado en Londres su invariable resolución de poner fin a este estado de guerra...

E. COROMINAS CORNELL

Federación de Colonias Escolares Laicas

Esta Federación celebrará sesión ordinaria hoy, a las 9.30 de la noche, en la Casa de la Democracia...

Curación casi segura de las tuberculosis quirúrgicas

conservando los movimientos, las articulaciones, todo suizo (sanatorio, cura de sol). Informes a quien los solicite.

Dr. Mariano Pérez Feliu

Camiones ARIES Nuevos Depósito de piezas de recambio Aries y Pierce-Arrow LEONCIO GARNIER :: :: SAN SEBASTIAN

Por telégrafo y teléfono

LOS CAMBIOS Cierre de Bolsa Madrid, 16. Francos... 50 10. Libras... 26 10. Marcos... 11'40.

De Barcelona

La familia de Mateu. Lo que dice el padre.

Pedro Mateu nació en Valls el 22 de Abril de 1897. Fue sortado el año 1918 y le correspondió el número 67, siendo excelente.

Su familia es conocida en Valls por «Can Valú» y era bastante acomodada, habitando una casa de su propiedad en la calle de Cánovas del Castillo.

En esta casa, que fue vendida hace un mes, vivía la abuela de Mateu. Toda la familia es muy religiosa y el martes cantó misa un primo del matador del señor Dato, llamado José Gazo Mateu.

Pedro Mateu tiene cuatro hermanos llamados: Carmen, de 20 años; Alberto, de 16; José, de 15; y Rafaela, de ocho.

En la modesta casa núm. 38 de la calle de Candeia, vive actualmente don Pedro Mateu Salas, padre del procesado.

El señor Mateu, desde hace siete años, presta sus servicios como técnico en la fábrica de tejidos de los señores Tomás Hermanos, situada en el Arrabal de la Farigola.

El señor Mateu, al ser interrogado por los periodistas, fué hondamente conmovido, dijo: «Yo vivo en esta casa. Durante toda la semana trabajé en la fábrica de los señores Tomás, en la que doy lecciones de teoría a mi hermano y los sábados, por la noche, regreso a Barcelona para juntarme con mi esposa y los demás hijos.»

«Vivimos en Barcelona en la calle número 21 de la calle de Milá y Fontanals, en Gracia. Mi pobre hijo Pedro continuó diciendo: ha sido siempre un modelo de hijos.»

Cuando mi hijo estudió en los Escolapios, de Barcelona, donde obtuvo buenas notas por su comportamiento y estudio. La poca fortuna que presidió mis negocios no me permitió en aquel entonces dar a mi hijo la carrera que hubiese querido.

Desde Valls nos trasladamos a Logroño, luego a Reus, después a Barcelona y por último volvimos a esta ciudad, ingresando yo en la fábrica de que he hecho mención. Pedro, mi hijo mayor, el que ha causado nuestra desventura, hace tres meses me dijo: «Papá, ¡m'en vaig a seguir món!» y se fué de casa, sin que me haya escrito.

El lunes por la noche me encontraba cenando en la posada de Europa, cuando me dieron conocimiento de lo ocurrido. Juro a ustedes—deca a los periodistas—que es el único disgusto que me ha dado en su vida, y desgraciadamente para mí será el último.

El señor Mateu, presa de gran congoja, no pudo continuar hablando. Con motivo de un exhorto del juzgado especial de Madrid que entendié en el sumario por el asesinato del señor Dato, han comparecido ante el juzgado de la Concepción los padres y hermanos del detenido Mateu.

Dicha familia ha afirmado que faltó de casa Pedro Mateu desde la víspera de Navidad, y que durante los últimos días que permaneció en casa se mostró muy retraído y poco comunicativo. Los padres y hermanos de Mateu se muestran apenadísimos.

Por la policía continúan verificándose registros domiciliarios. Acerca del resultado de los mismos, se guarda gran reserva en los centros oficiales. Aunque en los centros oficiales se niega la noticia, se da por segura la detención, parece que con su esposa, de un individuo llamado Ramón Sabater.

Esta noche saldrán para Madrid los detenidos.

La Junta de Asociados terminó esta madrugada a las seis y media, quedando aprobados los presupuestos.

El gobernador ha manifestado a los periodistas que el anarquista Ezequiel Boal sigue detenido en la Cárcel Modelo, sin que haya sido enviado al castillo de Montjuich, como se había dicho.

Firma de Guerra Don Alfonso ha firmado los siguientes decretos de Guerra: Promoviendo al empleo de teniente general, a don Enrique Barrera. Idem a general de división, a don Julio Ardanaz y don Alfonso Gómez. Idem a general de brigada al coronel de Estado Mayor don Juan Gil y al de infantería don Federico Benguer.

Maniobras militares

Las tropas de la guarnición, organizadas en columnas mixtas, efectuaron ejercicios militares.

Ruiz Jiménez

A última hora de la tarde circularon rumores en el Congreso de que había fallecido en Málaga, donde se encuentra, el ex ministro señor Ruiz Jiménez.

Afortunadamente se desmintieron los rumores. Romanones tuvo un telegrama comunicándole que se le había presentado un edema laríngeo que comprometió la vida del señor Ruiz Jiménez y fué preciso operarlo, lo que se realizó satisfactoriamente.

Desgracias

Ferrol.—El automóvil propiedad del vecino José Fernández, que presta servicio de viajeros, cayó por un terraplén. Murieron el propietario y un viajero, resultando heridos graves, de los que se teme fallezcan tres.

Nafragio

Villagarcía.—Se han recibido noticias de que en aguas de Huelva naufragó el vapor «Guillermo», cargado de mineral. Treinta naufragos fueron salvados por un vapor holandés.

Suicidio de peluquera

Sanlúcar.—En el pueblo de Trebujana hablaban hablando dos novios, cuando el llamado Miguel Cabral, de 22 años, entregó a su novia una carta para que la leyera. Era ésta un anónimo comunicándole que la muchacha le engañaba, y mientras está procedió a la lectura, él sacó un revólver, disparándole un tiro en la sien, matándose.

La gripe

Zaragoza.—El inspector provincial de Sanidad ha salido en dirección a Almunia y otros pueblos, para practicar investigaciones relacionadas con algunas denuncias en las que se habla de haber ocurrido casos de gripe.

Después de la muerte del señor Dato

A primera hora de la tarde, los periodistas fueron recibidos por el señor Ródenas, manifestado éste que la policía seguía muy de cerca la pista de Ramón Casanellas, y que confiaba de tenerle muy en breve. Desmintió los rumores que habían circulado acerca de ciertas diligencias que se practicaban en la calle de Hermosilla.

Sobre la orden de la Dirección de Seguridad

La orden de la dirección de Seguridad prohibiendo la publicación de noticias relacionadas con los trabajos policíacos que se refieren al atentado contra el señor Dato ha sido comentada desfavorablemente por todos los periódicos, diciendo que desde el primer momento se han dedicado a ser verdaderos auxiliares de los servicios policíacos y siempre han procurado recoger las noticias más verosímiles y verdaderas, intentando, siempre que ha sido posible, la comprobación de las mismas.

Ignoran a qué pueda obedecer el cambio de conducta del director de Seguridad, que consideran despectiva e irroga graves perjuicios a intereses respetables. Confían que reflexionar la autoridad y comprenderá que dicha medida es contraproducente.

En la dirección general de Seguridad se ha facilitado a los periódicos una nota oficial, en la que se dice que continúan incesantemente gestiones para capturar a los restantes autores del asesinato del presidente del Consejo.

Conócense interesantes detalles del viaje realizado por el hombre y la mujer sospechosos el día 9. Esta noche fué puesto a disposición del juez especial el individuo que adquirió dos de las pistolas con que se cometió el atentado.

Otros detalles

Después de haber sido interrogados por el juez dos extranjeros detenidos en la frontera portuguesa han sido puestos en libertad por no aparecer contra ellos ninguna responsabilidad.

La guardia civil ha detenido en Talavera de la Reina a una bella joven, de 20 años, camarera de oficio, que estuvo sirviendo café a los asesinos, desconociendo quiénes eran.

El director de Seguridad

Seguirá mantenida la dimisión que presentó, aunque permanecerá desempeñando el cargo hasta fines de Abril el director de Seguridad. Se insiste en que quien tiene mayores probabilidades para sustituirle es el gobernador de Zaragoza, teniente coronel de Estado Mayor, conde de Coello de Portugal.

El conflicto ferroviario

En los centros políticos comenzó a apasionarse el problema ferroviario si lo ha de resolver Cierva como ministro de Fomento. Un jefe de grupo parlamentario, ex presidente del Consejo, hablando de esta cuestión con varios amigos, decía hoy que Cierva sería capaz de resolver el pleito de las tarifas si no se lo impidieran sus propias propagandas.

Creo que no conseguirá su propósito, porque si resolviera el asunto, alcanzaría grandemente el camino a todos, pero no lo resolverá; primero, por sus predicciones, y después porque bastará que Cierva quiera para que importantes sectores de las Cámaras se nieguen.

Esta precisamente puede ser la causa de

la desaparición del Gobierno y basta para comprender la gravedad que entraña el problema la actitud adoptada ayer por el personal ferroviario despedido en la conferencia que tuvo con el ministro de Fomento.

El gobernador del Banco

Hoy se firmará el decreto nombrando gobernador del Banco de España al ex ministro don José Maestre.

Lo que no deja de decir la censura.

Se ha desmentido el rumor de que el embajador en París señor Quiñones de León... (Censura.)

Detención de Ramón Casanellas

Esta madrugada ha circulado por Madrid, con gran insistencia, el rumor de que había sido detenido el compañero de Pedro Mateu, y Leopoldo Noble, Ramón Casanellas, autores los tres del asesinato del presidente del Consejo de ministros don Eduardo Dato Iradier.

La noticia, que circuló con gran velocidad, atrajo a las calles a numeroso público, ansioso de conocer detalles. En efecto... (censura) calle del Príncipe... (censura) Ramón... cuartelillo Hipódromo... (censura) policía... cinco litros... Hipódromo... madrugada... extrema reserva...

N. de la R.—Como el lector podrá comprender, esta noticia, saludablemente intervenida por la censura, que apenas si dejó pasar algunas palabras, es de sensacional importancia y debe admitirse con todo género de reservas mientras no se reciba su confirmación.

Susto y alarma

A última hora de la tarde paseaba en automóvil don Víctor, cuando se pinchó un neumático, produciéndose una fuerte detonación. En el primer momento se creyó tratábase de un atentado, produciéndose la consiguiente alarma, hasta que se descubrió la causa que la motivaba.

En la Presidencia

El señor Alendosalazar recibió hoy numerosas visitas en la Presidencia, entre ellas la de varios representantes en Cortés que le interesaron en el conflicto del papá. Se asegura se concederá a la viuda del señor Dato el título de duquesa que ésta rehusará.

Pidiendo mejoras

Una comisión de representantes en Cortés de las ciudades donostiarres, ha visitado al señor Cierva para pedirle gestione la pronta consecución de algunas mejoras en el puerto de Pasajes.

Hallazgo

Tenerife.—El capitán del vapor sueco «Allania» ha radiotelegrafiado que se ha encontrado en alta mar y a la altura de este puerto un gran barco con la quilla al sol. Créese se trata de alguno de los barcos que desaparecieron en el Atlántico durante los temporales del pasado Febrero.

Protesta

Bilbao.—Los presos por cuestiones sociales de la cárcel de Larrinana, han enviado un escrito al presidente de la Audiencia, protestando del régimen de excepción a que se les tiene sujetos.

Consejo de guerra

Bilbao.—Esta mañana se ha celebrado en el cuartel de San Francisco un Consejo de guerra contra Avelina Larondo Narondo, por insultos al ejército. La sentencia ha quedado pendiente de la aprobación del capitán general.

Nafragio

Bilbao.—La casa armadora del vapor «Leontia», ha recibido noticias de que éste ha naufragado cerca del estrecho de Gibraltar. El «Leontia» era uno de los vapores más modernos y rápidos de esta matrícula y desplazaba cinco mil toneladas. Los naufragos fueron recogidos por el barco «Walhoral Castle» y reembarcados en el «San Salvador», que los conducirá a este puerto.

La situación internacional

Las causas del naufragio parecen ser el último temporal. Berlín.—La señora de Talaat-Bajá ha resultado gravemente herida a consecuencia del atentado contra la persona de su marido. El agresor ha sido detenido.

Lloyd George justifica que es grave la producción industrial alemana.

Londres.—La Cámara de los Comunes ha aprobado en segunda lectura el «bill» acerca de las medidas adoptadas por los aliados para percibir las sumas impuestas a Alemania en concepto de reparaciones. En el discurso que en defensa del proyecto pronunció Lloyd George, dijo que el impuesto de cincuenta por ciento sobre el valor de las mercancías alemanas no puede ser más justo y equitativo. En todo caso Alemania tiene dos caminos a seguir: o el pago de ese cincuenta por ciento a los aliados o desentenderse de ello, causando con esta última decisión inmensos perjuicios a su industria, pues cesaría todo trato con los países aliados.

«En Alemania—añadió el primer ministro—el coste de la mano de obra es muy bajo y puede soportar sin gran sacrificio ese cincuenta por ciento sobre el valor de su industria, que es relativamente modesto en relación con el valor de su riqueza y no tiene nada de injusto.» Concluyó Lloyd George diciendo que este proyecto de ley proporcionará a los aliados una fuerte suma y tras consigo la pérdida del comercio mundial para Alemania o la capitulación en el caso de que se obstinara en no cumplir los mandatos de la Entente. Las

medidas de cobrar lo que debe Alemania en parte, sin necesidad de recurrir a medidas violentas que acarrearán nuevos desastres para la humanidad, cosa que los aliados están dispuestos a impedir a todo trance.

El presidente de la República en Lyon

Lyon.—El comité organizador de la feria ha obsequiado al presidente de la República, M. Millerand, con un banquete, al final del cual pronunció un discurso, en el que recordó que Lyon fué la primera ciudad que en los momentos críticos de la guerra, manifestó confianza en el porvenir, preparando la ofensiva económica, encaminada no sólo al renacimiento de Lyon, sino de Francia entera.

Terminó el presidente rindiendo público homenaje a los organizadores de la feria, que se han esforzado para que pudiera soportar la comparación con cualquier manifestación análoga. Una salva de aplausos coronó el discurso de M. Millerand.

El presidente de la República es aclamado por la población. Ha visitado el Ayuntamiento, el hospital y otros edificios públicos. Después fué a la Prefectura, donde recibió a los alcaldes del departamento, a los que dirigió una alocución agradeciéndoles la ayuda que han prestado a las regiones devastadas. Añadió que si Alemania asume el cumplimiento de sus obligaciones, justificará, el primer deber del Gobierno francés es utilizar un acuerdo con las naciones aliadas para que esas obligaciones se ejecuten completa y estrictamente, y se apelará a todos los medios para conseguirlo.

Tratados de paz

Moscú.—El Gobierno de los soviets ha firmado un armisticio y una paz provisional con Polonia y se cree que la paz definitiva se firmará en breve. Por otra parte Ucrania ha firmado la paz con Lituania y Georgia y continúan las negociaciones con Estonia y Letonia y comenzarán también las negociaciones preliminares para una paz con Rumanía. También se ha firmado un acuerdo con Alemania.

Marinos sublevados

Londres.—El «Daily Express» publica despachos de Riga diciendo que los marinos del mar Negro se han sublevado, echando por la borda a los comisarios del pueblo que llevaban en los buques. Los marinos del mar Caspio también se han sumado a los revolucionarios.

Trotzki toma el mando de las tropas.

Riga.—Trotzki ha tomado personalmente el mando de las tropas que operan en Cronstadt. Anunciase que el movimiento de rebelión contra los soviets se extiende a los montañeses del Cáucaso. Los cosacos del Sur de Rusia han entrado en relaciones con los montañeses de los Urales.

Palabras de Simons

Berlín.—El señor Simons, en su último discurso, ha dicho: «No logramos romper la cadena que nos amarra al Tratado de Versalles con decir que los aliados han violado el Tratado hasta el punto de que éste no existe prácticamente para nosotros. Y no logramos romper esa cadena con la declaración, porque para poder decir eso sería necesario que detrás de nuestras palabras tuviéramos una fuerza real que nos apoyara.»

«No soy yo, ciertamente, el hombre que sacrificaría al pueblo alemán frente a la enorme superioridad con que cuentan hoy los aliados. No es humano exponer a nuevos peligros a la parte de juventud que se salvó de la muerte en la pasada guerra ni debe sacrificarse en aras de...»

«Una voz de los comunistas interrumpe a von Simons, para decir: «—Tampoco ellos tienen gran empeño en sacrificarse, señor ministro. Von Simons, dirigiéndose a quien le había interrumpido, dijo vivamente: «—Así lo creo yo. Y luego, continuando su discurso, dijo: «—Así lo creo, pero por ello mismo nos vemos obligados a aceptar las exigencias de la Entente, con toda su fuerza, a pesar de todas mis naturales repugnancias.»»

Atentado contra Talaat Bajá

Berlín.—En Charlottenburgo, un súbdito armenio ha disparado un tiro de revólver contra el ex gran visir de Turquía, Talaat-Bajá, matándole.

Berlín.—La señora de Talaat-Bajá ha resultado gravemente herida a consecuencia del atentado contra la persona de su marido. El agresor ha sido detenido.

Berlín.—La «Gaceta General de Alemania» da detalles sobre el asesinato del ex gran visir de Turquía. Dice que éste pasaba por la calle, paseando en compañía de su esposa. De pronto advirtió que un individuo joven, que les seguía, le tocó en el hombro. Talaat-Bajá, según cuenta un testigo presencial, volvió la cabeza y en ese momento recibió un balazo en la frente, que le hizo caer muerto al suelo.

A. SERRANO

DE ENSEÑANZA

Se convoca a todos los socios de la asociación de maestros nacionales de esta capital, a junta general ordinaria, que tendrá lugar el día 23 del actual, a las once de la mañana, en la Escuela Normal de Maestros, para tratar sobre asuntos económicos y aquellos que los socios estimen conveniente, siempre que sean reglamentarios.

Se suplica la mayor asistencia y puntualidad.—El secretario, Fernando Sastre. Hoy jueves, a las cuatro y media de la tarde, se reunirá el Consejo universitario en pleno, bajo la presidencia del rector.

Sigue la información en la otra página

Casa de la Democracia

De acuerdo con lo que dispone el artículo 43 del reglamento, se convoca a junta general ordinaria para el sábado, a las once de la mañana...

La acción antibolchevista

Las noticias que se reciben de Rusia acusan la pujanza del movimiento que ha estado llamado contra el Gobierno de los Soviets. La revolución iniciada en 1917 contra el zarismo, que se había desviado por la ingenuidad comunista...

Como prefirió de lo que ahora ocurre, no cabe olvidar lo realizado por Calka Machno, que desde hace tiempo levanta bandera contra el Gobierno de los Soviets...

El Consejo tiene filiales en las provincias de Crimea, Rostov, Ekaterinoslav y Chenon, con depósitos de armas y municiones...

Machno nació en Taurida; fué encarcelado por la muerte de un agente de policía que intentó detenerle como anarquista...

Grandiosa liquidación con asombrosas rebajas de precios

Almacenes 'EL TIRON'. -Trench, 25

Gran Barato FELIU.-Mercado, 18

Table listing various goods and their prices in pesetas, including shirts, dresses, and fabrics.

Hay infinidad de artículos que los vendemos a cualquier precio. Cubrecamas piqué, imitación, y de seda, precios baratísimos...

ACTUALIDAD EXTRANJERA

El plebiscito

En las declaraciones presentadas por Lloyd George y el doctor Simons a la Conferencia de Londres se advirtió que para Alemania la cuestión de la alta Silesia era la principal...

La alta Silesia contiene riquezas mineras enormes. Su pérdida para Alemania significaría una gran sangría de su potencia industrial...

El plebiscito de la alta Silesia está señalado para el día 20 de este mismo mes. Los aliados han enviado tropas a cuidar de que el pueblo exprese libremente su voluntad...

Maximiliano Harden dice en su periódico de Berlín que hay dos razones para pensar que la población de la alta Silesia preferirá su anexión a Polonia...

Hay temores de que ocurran episodios trágicos el día del plebiscito. La Prensa nacionalista de Alemania insiste en asegurar que soplan en el país los mismos vientos que en el verano de 1914...

Y se previenen porque observan que, según los periódicos socialistas de Breslau, el jefe de la Orghesch, Escherich, llamó a las armas a la población de la baja Silesia...

Es a arma de los aliados no se compagina con los intentos del Gobierno alemán de recomponer las relaciones con la Entente...

NOTICIAS

El señor Samper estuvo ayer a última hora de la tarde en su despacho de la Alcaldía, despachando los asuntos de trámite...

El teatro Regues. A las 5,45 tarde, matiné. EL SOL DE ESPAÑA BUNOLS Y LLORER A las 9,30 noche...

De la Diputación. La comisión de la Diputación provincial que se encuentra en Madrid gestionando varios asuntos de interés para la Corporación...

La Intervención de Hacienda recuerda a los señores habilitados del personal de los distintos ministerios que cobran los haberes por esta Tesorería...

Transcurrido este plazo sin verificarlo, se procederá a instruirle el oportuno expediente de reintegro...

Una comisión de turistas mallorquines estuvo ayer mañana en el Ayuntamiento, visitando las dependencias municipales...

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 5.741,18 pesetas. Inspección veterinaria, 314,45. Peaje, 900. Extraordinarios, 1.698,24. Total, 8.653,7.

EL GRAN FRIGORIFICO LA BLANCA DE TABERNES BLANQUES pone en conocimiento del público que los números premiados en los sorteos GRATUITOS DE JAMONES...

Los falleros de la calle de Sagunto han organizado grandes festejos que se celebrarán los días 18, 19 y 20.

La brillante banda musical La Primitiva de Puzol, dará escogidos conciertos y durante los tres días lucirá la calle preciosas coloraduras y profusa iluminación por la noche...

La Casa Descalzo y Viuda de Villena, LAS BARRACAS, concedes a la mejor Falla cien pesetas y un valioso estandarte con adornos de bronce de la casa Orrico...

Ante la proximidad de la fiesta de San José y para evitar molestias a las personas que tienen por costumbre felicitar a sus parientes y amigos que llevan dicho nombre...

bre, se nos ruega, por el señor administrador principal de Correos de esta provincia llamemos la atención del público sobre las tarifas que se refieren a esta clase de correspondencia...

Si dichas tarjetas van en sobre cerrado se franquencen como cartas a razón de 0,20 pesetas cada 15 gramos y a razón de 0,15 pesetas si son para el interior de las poblaciones...

He aquí los servicios prestados por la Mutualidad Médico-Farmacéutica para obreros y Clase Media, durante el mes de Febrero de 1921.

Desde hoy se establece la venta de sellos en la estafeta ubicada en la estación del Norte, y muy en breve se abrirá aquella para el servicio de certificados y valores...

Para vigorizar naturalezas débiles y enfermedades, usad FOSFO-GLICO-KOLA DOME-NECH, con ó sin arrihenal.

Sarna, picazón, se curan con la CREMA ANTISARNOSA, Julián García.

AGUA DE CAMARENA ESTRENDIDOS

Noticias teatrales

Excelente programa de arte para hoy, poniéndose en escena las acreditadas obras «La fiesta de San Antón», «En Sevilla está el amor» y la extraordinariamente aplaudida revista «Blanco y Negro»...

Mañana por la tarde, en matiné a precios populares, se representará la preciosa farsa cómica en tres actos, de los señores Arrihenal y Abati, «Las grandes fortunas»...

Mañana por la noche, en matiné a precios populares, se representará la preciosa farsa cómica en tres actos, de los señores Arrihenal y Abati, «Las grandes fortunas»...

Mañana por la noche, en matiné a precios populares, se representará la preciosa farsa cómica en tres actos, de los señores Arrihenal y Abati, «Las grandes fortunas»...

Hoy se celebra el beneficio de «El Clavón», montepío artístico de la compañía de María Palou, poniéndose en escena la comedia «Amor a oscuras»...

El sábado se estrenará una comedia, en tres actos, del mismo citado autor, titulada «La voluntariosa», de cuyos méritos se tienen las mejores referencias...

Con las funciones del domingo próximo dará por terminada su actuación la notable compañía de María Palou que tan breve pero brillantísima temporada ha realizado...

TEATRO REGUES

Hoy, a las 5,45 tarde, se celebrará una gran matiné moda, representándose, a petición de numerosas familias que no pueden asistir por la noche al teatro...

Por la noche, a las 9,30, se representará «Las Corsarias», «Bunols y Llorer» y «El Sol de España»...

Mañana viernes, por la tarde, gran función extraordinaria en homenaje al inmortal sainete don Eduardo Escalante, representándose «El roder» y «Les barraques»...

Por la noche estreno del apropiado cómic «Mi novio».

Sucesos

Relacionado con el atentado contra el señor Villega, ha sido detenido el obrero ebanista Luis Macián Flor, de 19 años, al que se le ocupó una pistola automática, sistema Sprees y una caja de cápsulas...

A esta detención conceden gran importancia el Gobernador y la policía.

Tauromaquia

Si no fuera por la obligación de informar al público, la empresa taurina podría ahorrarse toda nota oficiosa, pues cuanto más anuncie la corrida para el sábado en muchos ahogos se verá para atender los compromisos que se le van encimando...

Se verificó el desenajonamiento de los toros de Guadalest, bien presentados, en general, y cuya reseña es la siguiente:

Núm. 13, «Tramposo», berrendo en negro; número 40, «Esparraguero», negro; número 75, «Ropiero», castaño; núm. 15, «Portugués», cárdeno; núm. 52, «Juncoso», berrendo en negro; y núm. 75, «Perruño», berrendo en negro.

Ayer tarde fueron desenajonados los seis novillos del excelentísimo señor conde de Santa Coloma que han de lidiarse el próximo domingo 20 del actual.

La reseña del ganado es la siguiente: Núm. 5, «Serranitos», negro entrepelao; número 7, «Taberneros», negro bragao; número 26, «Leguñoso», negro bragao; núm. 39, «Borrallos», negro entrepelao; núm. 80, «Lebrilleros», negro zaino; núm. 107, «Parrilleros», negro bragao luero.

El ganado está excelentemente presentado, siendo muy finos y de buenas defensas, lo que permitirá a los matadores el mayor lucimiento.

Hoy tercer día de encargos, que como los anteriores dará lugar al completo de localidades para la corrida del 19 y novillada del 20.

Estado de Sanlúcar

Se encuentra muy mejorado el valiente diestro Sanlúcar, herido en la corrida del pasado domingo, corroborando esta impresión el inteligente doctor Serra, que ayer, al practicarle la cura, lo encontró libre de fiebre...

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

Cooperativa Ferroviaria La Máquinista. Se convoca a todo el personal del Sindicato de la Industria ferroviaria, sean ó no socios de la Cooperativa, para hoy, a las nueve de la noche, para daros a conocer los trabajos de nuestra casa social y forma de desenvolverse.

PUERTO ENTRADOS

Vapores: «Isleño», de Ibiza, con cargo general. «Jorge Juan», de Palma, con pasaje y cargo general. «Cristina Rueda», de Gibraltar, con bocoyes vacíos.

SALIDOS

Vapores: Comercio, para Cete, con cargo general. «Purino Pittaluga», para Cete, con fruta. «Mosselle», para Cete, con fruta.

«Allie», para Gandía, con fruta. «Isleño», para Ibiza, con pasaje y cargo general. «Cadenel», para Marsella y escalás, con cargo general.

«Olympia», para Gandía y Liverpool, con fruta. Veleros: «Joven Pepe», para La Nouvelle, con fruta. «Promer de Abril», para Alicante en lastre.

«Paqueta», para Alicante en lastre. «Concha López», para Gandía en lastre. «Gorgonio 5.º», para Cullera en lastre. «Vicente R. Montoro», para Agde, con cargo general.

Notas meteorológicas a las cinco de la tarde de ayer: Altura barométrica: 780 mm. Dirección del viento: S. Fuerza del mismo: Flojo.

Estado de la mar: Tranquila. Estado del tiempo: Bueno. Estado de la mar: Tranquila.

HOMBRES Y CASADAS

Antes, en el lecho conyugal y después a tres ptas. - De venta: Principales librerías.

Advertisement for 'Máquinas parlantes HISPANIA' featuring gramophones and records, with contact info for Arturo March in Valencia.

Advertisement for 'Compañía Transmediterránea' listing shipping routes to New York, Rome, and other destinations.

Advertisement for 'Materiales' and 'Ocasión' listing building materials and furniture for sale.

Advertisement for 'ALMACENES' and 'Linea Mac Andrews' offering shipping services and goods.

Advertisement for 'Practicante' medical services including injections, massages, and treatments.

Advertisement for 'Pisos y tiendas' offering real estate services and property listings.

Advertisement for 'Se alquilan y venden' listing various items for rent and sale, including furniture and vehicles.

Large advertisement for 'Gran frigorífico "La Blanca" Tabernes Blanques-Valencia' featuring jamon products and prices.

Advertisement for 'Harina blanca de trigo' from 'Elaboración superior' with contact info for Emilio Cebrián.